

## Culte du 12 mai, Mouilleron / Moncoutant

### *Accueil (Assis)*

La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu notre Père et de Jésus-Christ notre Sauveur.

Il n'est jamais trop tard pour Dieu. Il ne fait jamais trop sombre pour Dieu. Nul n'est jamais perdu pour Dieu. Rien ni personne ne prendra jamais notre place en Sa maison. Il nous attend, il nous attendra encore, le temps qu'il faudra !

Cette fois nous savons où aller : nous mettrons nos pas dans ceux du Ressuscité et déjà la fête commence, elle durera pour l'éternité, car c'est moi, dit Dieu c'est moi qui vous reconforte, afin que votre joie soit parfaite !

### *Spontané :*

### *Louange (Debout)*

Louons le Seigneur avec les mots du Psaume 103 de David.

Je veux bénir le Seigneur ! De tout mon cœur, je veux bénir son nom qui est saint. <sup>2</sup>Oui, je veux bénir le Seigneur, sans oublier un seul de ses bienfaits. <sup>3</sup>C'est lui qui pardonne toutes tes fautes, qui guérit toutes tes maladies, <sup>4</sup>qui arrache ta vie à la tombe, qui te comble de tendresse et de bonté. <sup>5</sup>Il remplit ta vie de bonheur, il te donne une nouvelle jeunesse, comme un aigle qui prend son envol.

<sup>6</sup>Le Seigneur intervient pour redresser les torts, il rend justice à tous ceux qu'on opprime. <sup>7</sup>Il a fait connaître ses projets à Moïse, ses exploits au peuple d'Israël. <sup>8</sup>Le Seigneur est plein de tendresse et de bienveillance, il est lent à la colère et d'une immense bonté. <sup>9</sup>Il ne fait pas constamment des reproches, il ne garde pas éternellement rancune. <sup>10</sup>Il ne nous a pas punis comme nous l'aurions mérité, il ne nous a pas fait payer le prix de nos fautes. <sup>11</sup>Sa bonté pour ceux qui reconnaissent son autorité est immense, immense comme le ciel au-dessus de la terre.

<sup>12</sup>Il met entre nous et nos mauvaises actions autant de distance qu'entre l'est et l'ouest. <sup>13</sup>Comme un père est tendre avec ses enfants, le Seigneur est tendre avec ceux qui reconnaissent son autorité.

<sup>14</sup>Il sait bien, lui, de quoi nous sommes faits : il se souvient que nous sommes poussière. <sup>15</sup>La vie de l'être humain fait penser à l'herbe : comme l'herbe des champs, elle commence à fleurir <sup>16</sup>mais elle périt dès que passe le vent brûlant, la voilà disparue sans laisser de trace.

<sup>17</sup>Mais la bonté du Seigneur, pour ceux qui reconnaissent son autorité, dure depuis toujours, et elle durera toujours. Sa justice reste acquise aux enfants de leurs enfants, <sup>18</sup>pour ceux qui gardent son alliance et qui se souviennent de mettre en pratique ses exigences. <sup>19</sup>Le Seigneur a établi son trône dans les cieux. Il règne sur tout ce qui existe. <sup>20</sup>Bénissez le Seigneur, vous ses anges, qui, de toutes vos forces, faites ce qu'il dit et obéissez à sa parole ! <sup>21</sup>Bénissez le Seigneur, vous, l'armée de ceux qui le servent, qui accomplissez tout ce qu'il désire ! <sup>22</sup>Bénissez le Seigneur, vous tous qu'il a créés, partout où il gouverne ! Et moi aussi, je veux dire : « Béni soit le Seigneur ! » Amen !

### Cantique : Ps 92

#### *Volonté de Dieu (Assis)*

Écoutons la volonté de Dieu pour son peuple dans l'épître aux Galates

Vous avez été appelés à être libres. Seulement ne faites pas de cette liberté un prétexte pour vivre selon les désirs de votre propre nature. Au contraire, laissez-vous guider par l'amour pour vous mettre au service les uns des autres. Car toute loi se résume dans ce seul commandement : aime ton prochain comme toi-même.

### Spontané :

## *Confession du Péché (Assis)*

Tournons nous en confiance vers le Seigneur et reconnaissons notre faiblesse, notre péché :

Seigneur, nous nous présentons devant toi avec toute notre existence, nos joies et nos peines, nos élans du cœur et nos renoncements, nos souffrances et notre apaisement, notre passé et notre avenir.

Tu nous appelles à la liberté, mais nous préférons souvent le confort de nos prisons. Tu nous exhortes à nous aimer les uns les autres, à nous mettre au service des plus faibles et bien souvent nous ne pensons qu'à nous même, à nos besoins, nos envies et nous nous voilons la face sur les conséquences pour les autres. Seigneur pardonne nous, que ton Esprit de paix, de joie et de justice nous face regarder ce monde avec amour et nous donne d'agir par amour. Amen.

Spontané :

## *Déclaration du pardon (Assis)*

Écoutons les paroles de pardon dans le livre du prophète Jérémie :

"Je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Éternel, projets de paix et non de malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance. Vous me prierez et je vous exaucerai. Vous me chercherez et vous me trouverez, si vous me cherchez de tout votre cœur. Je me laisserai trouver par vous, dit l'Éternel. Vous serez mon peuple et je serai votre Dieu."

Dieu s'adresse à son peuple captif à Babylone, et il a tenu promesse : il s'est laissé trouver. Nous pouvons relire ces versets aujourd'hui, car cette promesse est aussi pour nous, pour chacun et chacune de nous.

Spontané :

## *Prière d'illumination (Assis)*

Fêter l'Ascension, c'est se souvenir de l'appel en mission du Christ pour toute son Église. Fêter l'Ascension, c'est détourner le regard du ciel, pour vivre pleinement ici et maintenant. Fêter l'Ascension, c'est se mettre dans l'attente de l'Esprit.

Seigneur nous te prions : que ton Esprit nous rejoigne en ce jour de fête, pour que ce récit que nous allons lire soit pour nous bonne nouvelle, élan et bénédiction. Amen.

Spontané :

## *Lecture du texte biblique : Ac 1,6-12*

<sup>6</sup>Ceux qui étaient réunis auprès de Jésus lui demandèrent : « Seigneur, est-ce en ce temps-ci que tu rétabliras le règne pour Israël ? » <sup>7</sup>Jésus leur répondit : « Il ne vous appartient pas de savoir quand viendront les temps et les moments, car le Père les a fixés de sa seule autorité. <sup>8</sup>Mais vous recevrez une force quand l'Esprit saint descendra sur vous. Vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'au bout du monde. » <sup>9</sup>Après ces mots, Jésus fut élevé vers le ciel pendant que tous le regardaient ; puis une nuée le cacha à leurs yeux. <sup>10</sup>Ils avaient encore les regards fixés vers le ciel où Jésus s'en allait, quand deux hommes habillés en blanc se trouvèrent près d'eux <sup>11</sup>et leur dirent : « Gens de la Galilée, pourquoi restez-vous là à regarder le ciel ? Ce Jésus, qui vous a été enlevé pour aller au ciel, reviendra de la même manière que vous l'avez vu s'en aller. » <sup>12</sup>Les apôtres retournèrent à Jérusalem depuis la colline qu'on appelle le mont des Oliviers. Cette colline se trouve près de la ville, à environ une demi-heure de marche.

Cantique : 221 Ô Seigneur, dans mon cœur

## *Prédication : (assis)*

### **Témoigner ici et maintenant**

Quand on pense à l'Ascension, on pense surtout à Jésus qui s'élève magiquement au dessus du sol, qui est arraché à la Terre. On oublie souvent l'intervention des deux hommes en blanc qui viennent interroger les apôtres et leur redire la promesse du retour du Christ. Et comme lui, ils ne précisent ni le jour ni l'heure. Mais nous pouvons nous demander pourquoi sont ils si souvent oubliés ? Pourquoi ne gardons nous en tête que l'ascension de Jésus. Cela tient, me semble t-il, à deux éléments : premièrement, ce récit de l'ascension se situe à deux endroits dans la Bible, il clôture le ministère de Jésus à la fin de l'Évangile selon Luc et il marque l'envoi en mission des apôtres au début du livre des Actes. Or dans l'Évangile, il n'est pas question des hommes en blanc. Et c'est à ce récit succinct que l'on pense souvent.

Deuxièmement je crois que nous sommes souvent un peu comme les apôtres, nous restons le nez en l'air, les yeux fixés sur le ciel. Pour plusieurs raisons :

D'une part dans nos existences nous percevons par moment la présence de Dieu dans toute sa force, dans tout son amour. C'est des expériences très fortes, qui nous habitent entièrement. Nous sommes alors comme les apôtres du récit qui sont fascinés par l'expérience qu'ils viennent de vivre, cette présence du ressuscité, son départ en gloire vers le Père. Et comme eux, nous voudrions garder, préserver ces moments de grâce, de plénitude. Mais ces moments sont comme de l'eau, ils rafraîchissent, donnent de la force, mais nous ne pouvons les retenir dans nos mains. Au contraire, si nous les retenons, ils se flétrissent et perdent leur saveur.

D'autre part, si nous restons le nez en l'air, c'est dans l'espoir que Jésus revienne et change tout. Qu'il établisse ici et maintenant pleinement son règne de paix, d'amour. Or le récit est très clair, ce n'est pas à nous de connaître les temps et les heures. Cela viendra, mais pour l'instant Jésus nous envoie en mission : être ses témoins. Et ce n'est pas en restant sur notre mont des Oliviers, à contempler le ciel que nous pouvons être témoins. Pour cela il nous faut en regagner la ville, c'est à dire notre vie

quotidienne. Et c'est cela que les hommes en blanc rappellent, en les paraphrasant ils disent : « Jésus reviendra, mais d'ici là, descendez de la montagne et soyez les témoins de son amour ici et maintenant. »

Alors oui, il nous faut décrocher notre regard du ciel, il faut sortir de l'attente d'un retour imminent du Christ qui établirait son royaume, il faut retourner à Jérusalem, il faut retourner à la vie. C'est difficile de laisser l'extraordinaire, la plénitude pour reprendre nos existences, pas toujours roses, pas toujours faciles à vivre. Pourtant, c'est ici et maintenant que Jésus nous appelle à témoigner. Et je crois que témoigner est un premier pas vers et dans le Royaume.

Si nous reprenons son exhortation, nous voyons qu'il appelle ses apôtres à témoigner à Jérusalem, dans la Judée, dans la Samarie et jusqu'au bout du monde. Cela veut-il dire que nous devons prendre nos bâtons de pèlerin et aller proclamer l'Évangile aux quatre coins de la terre, en Amazonie, en Alaska, en Australie, en Arctique, en Mongolie ? Peut-être, chacun et chacune est libre de répondre à cet appel avec ses charismes. Mais je crois que nous ne sommes pas obligées de partir jusqu'au bout du monde, nous pouvons témoigner ici. En effet, les apôtres, ne commencent pas par partir en Nouvelle Calédonie, non ils commencent par Jérusalem. Pas parce que c'est une ville plus importante que les autres, mais parce que c'est leur ville, c'est là où ils peuvent être entendus, écoutés, soutenus. De même, Paul fait de grands voyages, mais il s'appuie sur les chrétiens et chrétiennes des villes où il arrive pour porter le témoignage. Il ne fait que permettre à d'autres de témoigner dans leur existence, dans leur milieu de vie. De notre côté, c'est ici et maintenant, dans le Bocage vendéen / à Moncoutant, que nous pouvons témoigner.

Il y a un autre élément du récit qui va dans ce sens. Jésus dit qu'il faut aller jusqu'au bout du monde. Et vous savez où se termine le livre des Actes ? À Rome. Et déjà à l'époque, Rome n'était pas le bout du monde, les anciens connaissaient des lieux beaucoup plus éloignés, dans et hors de l'Empire. Alors pourquoi finir le livre des Actes ainsi ? Je crois que c'est pour nous rappeler qu'il y a toujours des bouts du

monde où l'on peut témoigner, où l'on est appelé à témoigner. Oui, Jésus nous appelle à prendre le relais, à témoigner de l'Évangile, ici et maintenant. Nous ne savons pas ce que l'avenir nous réserve, si notre témoignage porte ou portera du fruit, cela ne nous appartient pas. Jésus nous appelle juste à faire ce qu'il faut.

Mais comme Jésus est un bon patron, il nous donne tous les outils nécessaires. Il nous promet l'Esprit, il nous promet cette force qui met en mouvement, qui guide et pousse dans la vie. C'est à nous de l'écouter, de voir vers où il nous dirige, de percevoir quand il nous appelle à témoigner, à oser une parole de paix, de joie, d'amour. Oui, la promesse de Pentecôte est indissociable de l'Ascension. Nous pouvons partir en mission, nous pouvons témoigner car Dieu nous donne la force, le discernement, l'élan. Amen

*Cantique : 545 Toi, lève-toi*

### *Confession de foi*

Nous confessons notre foi :

Je crois en Dieu, le Père tout-puissant, créateur du ciel et de la terre.

Je crois en Jésus-Christ, son Fils unique, notre Seigneur, qui a été conçu du Saint-Esprit et qui est né de la vierge Marie ; il a souffert sous Ponce-Pilate ; il a été crucifié, il est mort, il a été enseveli, il est descendu aux enfers ; le troisième jour il est ressuscité des morts ; il est monté au ciel ; il siège à la droite de Dieu, le Père tout-puissant ; il viendra de là pour juger les vivants et les morts.

Je crois en l'Esprit-Saint ; je crois la sainte Église universelle, la communion des saints, la rémission des péchés, la résurrection de la chair et la vie éternelle. Amen.

### *Annonces et offrandes (Assis)*

- Holygames
- Partage biblique œcuménique
-

### *Prière d'intercession (Assis)*

Seigneur, nous te prions pour ceux qui ont mis leur espérance en toi, pour celles qui doutent de pouvoir mettre leur espérance en toi, pour ceux qui ont cessé d'espérer en toi, pour celles qui sont sans espoir parce qu'elles ne te connaissent pas.

Aide-nous à être porteurs d'espérance et à l'annoncer au monde, par nos pensées, nos paroles et nos actes d'amour envers ceux et celles qui en ont besoin. Nous t'en prions, au nom de Jésus, le Christ, notre vivante espérance. Amen.

Et nous qui sommes tes enfants, nous te disons NP

Spontané :

### *Envoi et bénédiction*

Chers frères et chères sœurs, témoignons ici et maintenant, de l'amour de Dieu pour chacun et chacune, témoignons de sa grâce dans nos vies. Il nous donne son Esprit, il est notre force, notre guide.

Le Seigneur nous béni et nous garde, il nous donne en abondance sa grâce et sa paix, sa joie et son amour Amen.

Spontané :